

Enquête suisse sur la population active (ESPA)

L'ESPA est une enquête par échantillonnage réalisée chaque année par l'Office fédéral de la statistique depuis 1991 au niveau suisse. Les résultats sont également disponibles pour le canton de Vaud. L'ESPA a pour but de fournir des données sur le monde du travail et sur la vie professionnelle en général. Elle permet également de mieux connaître les conditions dans lesquelles vivent les personnes sans emploi, les retraités, les personnes au foyer ainsi que les étudiants. Les principaux indicateurs du marché du travail comparables à l'échelle internationale, notamment le taux de chômage au sens de la définition du Bureau international du travail (BIT), sont calculés à partir de l'ESPA.

Menée jusqu'en 2009 au 2e trimestre de chaque année, l'ESPA se déroule dès 2010 en continu, pour atteindre environ 120 000 interviews chaque année. Les personnes qui participent à l'enquête sont interrogées quatre fois en dix-huit mois. Dans le canton de Vaud, ce sont quelque 6300 personnes qui participent à l'ESPA et plus de 12 000 interviews sont menées tout au long de l'année.

En 2021, l'enquête ESPA est passée d'une enquête purement téléphonique à une enquête en multimode (enquête par Internet et par téléphone) où le relevé par Internet est privilégié. En outre, le questionnaire 2021 a été quelque peu modifié pour correspondre à la nouvelle réglementation Eurostat, en vigueur dès janvier 2021 également. Ces changements génèrent une rupture de série sur une partie des résultats entre 2020 et 2021.